

最近の中学校より高等学校への進学傾向は、皆様が既に御承知のように、大学進学を目指して普通高校を希望しています。したがって、その余波を蒙って工業高校、商業高校などの実業高校を希望する生徒の数および質は低下の道を辿って居ります。この傾向の歯止めとなる方策を、工業高校の各校は、種々考え実行に移されています。身近な所

期待して居ります。
最後に、皆様方と何等かの形で都島工高を通じて関係を持ちこのようにして交際を持つことができたことを無上の喜びと存じて居ります。私も今後共、皆様方のために何等かの力添えをしてする決意ですので、皆様方もいつまでも元気で各自の分野で活躍されんことを心からお祈り申し上げ、拙文を終らせて頂

（地球に優しい化学製品の開発
バイオテクノロジーの問題等々
一寸考えてみてもこういう大きいテーマ、すべては化学が関与
している。

一日も早く、関係者各位のそ
の場限りの考え方反省して、さ
らに充実した、現代にマッチし
た工業化学科の復活を望むもの
である。

ストーク」を征服せよ（ウラジオストーク）」のロシア語に由来してい
る自然の良港を持つウラジオストークは、緑豊かで坂の多い起
伏に富んだ街である。我々の会社もこの東方の地に設立された
通信会社とということでMOSKOW-TELECOM（モスクワテレコム）
と呼ぶことにした。ウラジオストークは軍事戦略上の重要な拠点
として戦後長い間秘密のベール

という一抹の不安がいつも心をよぎり疑心暗鬼の状態に陥ります。確かに、ヒト、モノ、カネのないロシアの社会で合弁会社を立ち上げていくのは大変なことである。しかし、ここまで来れば、今更、後戻りもできないので、後はパートナーを信頼し、ハートツーハートで確固たる信頼関係を築きながら事業を進めることができが、このプロジェクトを

『特別寄稿』最近の教育雑感

(元氣科教渝) 土屋

では、都島工高の理数工学科ではないでしょうか。眞のねらいは聞いていませんので、次の二

工業化學の復權

(昭和34年工化) 柴田 孝次

事業会社に参画して思うこと

に包まれていたが、92年1月、完全に開放された。北緯は函館よりやや北、東経はほぼ広島と同じである。冬季は名物のシベ

さしあげ 戸惑つて居られることと存じますので、初めに簡単に自己紹介をさせて頂きます。教師として初めて教職につきましたのが、都島工業高校で昭和23年でした。以来、14年間勤務しました。そこで、電気科の教諭として昭和29年、昭和32年、昭和36年に担任として

下さい。この理数工学科に進学すれば、大学それも理数科方面に進学することができ、また、電気科などの他の学科からの転科也可能になることでしょう。何よりも学校全体として大学進学が身近になるので、生徒の勉学意欲が増大することと思いまます。

高校の工業化学科が消えて行く.....、昨年このニュースを耳にし、目を疑つたのは私だけではあるまい。
なぜ工業化学科を廃止するのか、私には理由がわからない。私達の身近には化学製品が溢れでていて、無限の恩恵を受けてい

(昭和36年電気石垣 英明
私は今、来年1月にロシア極東地域と日本を結ぶ国際電気通信のサービスを提供するロシアとの合弁会社を立ち上げるべくウラジオストックと東京の間を行き来し、10月には現地の会社へ出向する予定である。会社が予定どおり営業開始できれば、

リア下ろして身を切るほどに冷たく感じるとのことである。ロシアでの仕事は決して順調というわけに行かなく、経済改革の中で、パートナーの地方通信局の民営化が進み自分達の利害のみに基づいて行動し始めており、信頼関係が確立できない。法制度も突然変更され行政が頼

工業化學の復權を

新編外史

に包まれていたが、92年1月、完全に開放された。北緯は函館よりやや北、東経はほぼ広島と

